



Una nueva reunión de estudiantes se efectuó ayer en el foro de la Universidad de Concepción llamando la atención -entre otros- de varios menores que jugaban con sus bicicletas en el desocupado -por improvisadas vacaciones- Barrio Universitario.

A pesar de las vacaciones:

Estudiantes hicieron asamblea en el Foro

Más de 500 estudiantes -a pesar de las vacaciones- se reunieron ayer, al mediodía, en el foro de la Universidad de Concepción para analizar y pronunciarse acerca de la detención de varios de sus compañeros en las recientes protestas y, especialmente, en los incidentes que se registraron el viernes, alrededor de las 13.30 horas, frente al número 343 de calle Angol.

Mientras tanto, en la Parroquia Universitaria, hasta las 22.30 horas de ayer, se prolongó una huelga de hambre, en la cual participaron 68 estudiantes. Esta manifestación pacífica se inició el sábado en la tarde y ayer al mediodía -por prescripción médica- se retiró uno de los participantes. Culminará hoy, a las 11.00 horas, luego de una vigilia que duró toda la noche.

Varias organizaciones estudiantiles y de Derechos Humanos expresaron su solidaridad con el movimiento.

Todos -por lo que se expresó en el foro- desean lo mismo: la liberación inmediata de los detenidos y que la autoridad dé a conocer en forma pública la realidad de lo sucedido.

Hasta ayer seguían circulando rumores en el sentido que habrían estudiantes heridos a bala como consecuencia de los incidentes de calle Angol y que éstos estarían detenidos en algún lugar secreto. De hecho, hay varios alumnos universitarios de los cuales no se sabe nada.

ASOCIACIÓN ANDRÉS BELLO

La filial Concepción de la Asociación Universitaria y Cultural Andrés Bello dio a conocer una declaración pública y en ella expresa lo siguiente:

1) La Andrés Bello desea dejar constancia de su preocupación por la desmedida y violenta represión que tuvo la manifestación estudiantil del día viernes 9 de septiembre en que, incluso, se llegó a disparar sobre los manifestantes, con consecuencias aún no esclarecidas.

2) De acuerdo a la versión oficial, la represión comenzó como consecuencia de que los manifestantes habrían lanzado piedras contra los vidrios de dependencias que, según se informa ahora, pertenecen a servicios de seguridad. Nos parece evidente que no hay relación alguna entre vidrios rotos y la posible pérdida de vidas humanas.

3) La Andrés Bello solidariza con la protesta estudiantil, manifestada en forma de una huelga de hambre de 48 horas, y se une a la petición presentada por ellos de exigir el total esclarecimiento de los hechos y la aplicación de las sanciones correspondientes a los responsables.

LOS HECHOS DEL VIERNES

En una declaración pública los estudiantes universitarios de Concepción dan su versión respecto al enfrentamiento protagonizado el último viernes, al mediodía, entre manifestantes y Carabineros de uniforme y civil, en el recinto policial, existente en calle Angol, entre O'Higgins y San Martín.

El texto de la declaración es el siguiente:

"1.- El día 9 del presente, y desde las 12.00 horas, se encontraban en el foro universitario, dentro de la Universidad, y reunidos para iniciar una marcha pacífica hacia el centro de la ciudad, aproximadamente 500 estudiantes, cuando eran las 13.15 horas y mientras se desarrollaba un acto cultural en memoria de los hombres y mujeres caídos durante los 10 años de gobierno militar, llegó hasta allí un individuo vestido de civil, no identificado, que hizo un llamado a acudir al centro donde se estaría efectuando un apaleo por parte de civiles contra las mujeres de los detenidos-desaparecidos. Los estudiantes ahí reunidos, ante este llamado, acudieron en su mayoría rápidamente hacia dicho lugar, asumiendo con esto la defensa de este supuesto llamado.

"2.- Al llegar a la Plaza Independencia de la ciudad comprobaron que no existía dicha agresión y que lo sucedido era que un grupo de 15 jóvenes gritaron y desafiaron a las mujeres a que abandonaran el lugar, bajo la amenaza de agresión. Este grupo, además, gritaba consignas a favor del Gobierno y se autodenominaban nacionalistas. Ante el rechazo de quienes participaban en el acto y del público que transitaba por el lugar, estas personas se refugiaron en el frontis de la Intendencia, detrás de una columna de Carabineros, quienes insistieron acercarse a estos jóvenes. Desde este lugar, ellos continuaron con las consignas y luego ingresaron a la Intendencia. Esto ocurrió antes de la llegada de nuestros compañeros procedentes desde el Barrio Universitario al centro.

"3.- Los jóvenes que habían llegado procedentes de la Universidad se incorporaron a la marcha que tenía como objeto llegar a la cárcel de Concepción y que se estaba iniciando. Esta columna recorrió calle O'Higgins hasta la intersección con Angol, tomando esta última. Aquí señalamos 2 hechos:

a) El furgón policial que avanzaba delante de la columna se detuvo pasado la intersección de las calles mencionadas. Nos preguntamos ¿por qué?

b) ¿Por qué un individuo de civil, no identificado, indujo a gritos a los manifestantes a desviarse por calle Angol?

"4.- Durante el paso por calle Angol, entre O'Higgins y San Martín, algunos de quienes integraban la columna procedieron a lanzar piedras contra una casa particular, indicada como perteneciente al CNI. Esta acción trató de ser impedida por varios compañeros, quienes se pararon delante del inmueble, de tal forma de evitar esta acción, que era realizada por un pequeño grupo instigador identificados como no universitarios. Debemos dejar muy en claro que, en ningún momento, se intentó ni menos se procedió a abrir la puerta de la casa y, además, denunciarnos la presencia de

un individuo, ya identificado, quién golpeó y arrojó piedras contra la puerta del inmueble, conminando a los demás a secundarlo.

"Durante el apedreo de que era objeto la residencia se hicieron disparos desde el interior. Junto con esto, tres sujetos vestidos de civil salieron a la calle, portando una ametralladora y pistolas, disparando directamente contra los manifestantes, provocando la huida desesperada de la columna hacia calle O'Higgins y San Martín, encontrándose con la presencia de Carabineros que llegaban a calle O'Higgins, en gran número, al igual que por calle San Martín procedentes de la 1ª. Comisaría. Estos procedieron a detener y golpear brutalmente a quienes huían del lugar deteniendo a 33 personas, 14 de ellas estudiantes universitarios.

"Ante estos hechos y las declaraciones respecto de compañeros y pobladores de que habrían caído durante la huida de varios heridos a bala, quienes fueron retirados más tarde por un grupo no identificado sin dar señales de vida. Estas personas caídas sumarán un número de tres.

"Por todo lo expuesto, exigimos a las autoridades: "a) El esclarecimiento de los hechos por parte de los organismos implicados en esta brutal acción, tanto de CNI como de Carabineros, y la instauración de un proceso judicial contra los directos implicados.

"b) La liberación inmediata e incondicional de todos los estudiantes y pobladores detenidos.

"c) El reconocimiento y esclarecimiento de los supuestos muertos o heridos a bala y el traslado de estos últimos a centros asistenciales públicos.

"d) El cese de las acciones represivas contra la población civil, por parte de organismos de seguridad y paramilitares.

"En repudio y condena a estos hechos de violencia, 67 jóvenes y universitarios realizaron una huelga de hambre de 48 horas en la Parroquia Universitaria. Su continuación dependerá de la aclaración oficial por parte de la autoridad. Consecuente con esto, exigimos justicia, exigimos sea entregada la verdad y porque creemos en la libertad estamos junto a nuestros compañeros ahora y siempre".

PETICIÓN A INTENDENTE

Sixto dirigentes de la Coordinadora de Estudiantes de la Universidad de Concepción y dos profesores de la Escuela de Derecho de esa misma casa de estudios sostuvieron una reunión con el Intendente Regional, brigadier general Eduardo Ibáñez Tillería, para pedirle que colaborara para liberar a los detenidos de los incidentes de calle Angol.

Lo anterior fue informado por el secretario de Actas de la CEUC, Carlos Cruz, quien aprovechó de aclarar la posición y responsabilidad que ha tenido su organización en todo lo que está pasando en la Universidad de Concepción y fuera de ella. Y, también dio a conocer que ayer tuvo que suspenderse un tercer encuentro con el rector Guillermo Clericus Etcheberry, para ponerse de acuerdo acerca de la organización estudiantil, "debido a los acontecimientos y a la ausencia de uno de nuestros dirigentes".

"En la práctica dijo el dirigente -nosotros solidarizamos con cualquier movilización estudiantil que defienda los derechos de los estudiantes y, sobre todo, cuando éstos son trasgredidos. Y por eso hemos estado presentes en la toña de la Escuela de Derecho y, ahora, la huelga de hambre".

Añadió que igualmente se han preocupado de hacer todas las gestiones posibles, como organización estudiantil, para ayudar a los detenidos y, en ese plano, ayer en la asamblea realizada en el Foro informaron de su gestión hecha ante el Intendente Regional el viernes para llevar los acuerdos de más de 200 estudiantes que ocupaban la Escuela de Derecho.

"Estos fueron dos: primero, lograr la libertad de todos los detenidos de ese día; y, segundo, el total esclarecimiento de los hechos de la calle Angol, porque hay muchas cosas que están oscuras".

La autoridad dijo que iba a gestionar para se acelerara el proceso todo lo posible y consecuencia de eso fue que se constituyera en la Primera Comisaría de Carabineros el propio Fiscal Militar.

El dirigente estudiantil criticó duramente la violencia desatada -el viernes- en calle Angol.

FINALIZO PARO

Los internos de Medicina, a través de una declaración pública, ayer dieron a conocer que -en vista que sus compañeros detenidos fueron liberados el sábado- acordaron suspender al mediodía un paro que se inició en la mañana y debía prolongarse por 48 horas.

Todo lo anterior fue consecuencia de la detención de Mario Uribe, interno de Medicina y Jorge Ramos, alumno de tercer año.

El acuerdo se tomó luego que el Decano de la Facultad de Medicina asegurara que Uribe terminará su internado y se titulará en iguales condiciones que el resto.

Respecto a la actitud asumida por algunos de los internos y lo cual fue dado a conocer por EL SUR en la edición de ayer, los estudiantes señalan:

"Queremos reiterar la aclaración publicada en el diario EL SUR de hoy (ayer) lunes 12, señalando que la decisión de paro fue apoyada por mayoría. Sin embargo, existe un grupo de seis internos que, solidarizando en sentido moral, con la situación que sufrió nuestro compañero, no estaban de acuerdo en adherirse al paro, prefiriendo continuar con sus labores asistenciales y académicas, por considerarla de mayor importancia. Queremos dejar constancia de este hecho, por considerar que debe respetarse cada opinión y decisión individual".